

CULIACÁN

HOY
06:08 SALIDA 18:20 PUESTA

Humedad: 73%
S. Térmica: 21°
35° 14°
Máxima Mínima

NUBLADOS

A pesar de que el cielo registrará nublados hará calor este miércoles en la capital sinaloense.

Asignación de obra pública

Van por eliminar a 'cuates' de políticos

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Combatir la corrupción que se sigue presentando en la asignación de la obra pública en Sinaloa, persigue una iniciativa que organismos sociales presentaron hoy ante la 63 Legislatura.

El documento, entregado a Graciela Domínguez Nava, líder del Congreso local, busca reformar diversos artículos de la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionadas con las Mismas del Estado de Sinaloa.

Fortalecer la figura de los testigos sociales, mejorar el Copranet, "abrir" todos los documentos relacionados con este rubro, acotar las asignaciones directas, entre otras, son parte del proyecto.

La propuesta es el resultado de un trabajo conjunto de las organizaciones Coparmex, Iniciativa Sinaloa, Mapasin, MIUAS, Observatorio Ciudadano de Mazatlán, así como los ciudadanos David Moreno Lizárraga y Nubia Yazmín Puentes Llanos. Se trata, a decir de Silber Meza, director de Iniciativa Sinaloa, de eliminar los vacíos que permiten siga subsistiendo la corrupción en la asignación de contratos gubernamentales.

"Es un documento que trabajamos arduamente durante cinco meses, hicimos análisis comparativos, consultas, revisiones legales y una revisión de la ley actual", explicó.

Uno de los puntos principales, señaló, es el tema de testigos sociales, que los ciudadanos tengan más fácil acceso al proceso de licitación de las obras.

La propuesta es el resultado de un trabajo conjunto de organizaciones para eliminar los vacíos que permiten siga subsistiendo la corrupción en la asignación de contratos



Los representantes de organismos ciudadanos presentan la iniciativa.

QUIÉNES LA PRESENTAN

La iniciativa fue presentada por las y los ciudadanos David Moreno Lizárraga y Nubia Yazmín Puentes Llanos, y las organizaciones civiles Coparmex Sinaloa, Iniciativa Sinaloa, A.C., MAPASIN, Movimiento Interdisciplinario de Estudiantes y Egresados de la Universidad Autónoma de Sinaloa, y Observatorio Ciudadano de Mazatlán.

Moreno Lizárraga subrayó que la iniciativa hace énfasis en todo lo que tiene que ver con la transparencia y la participación

ciudadana.

"Creemos que, si bien son necesarias buenas leyes, son inútiles si no logramos ciudadanos comprometidos para exigir su cumplimiento, buscar una nueva reforma a la ley que garantice la transparencia en todos los procesos de obras", añadió.

Se sientan las bases, afirmó, para garantizar "piso parejo" para todos los constructores y que las obras ni sigan quedando en cuates o allegados.

"Es una queja reiterada en todos los niveles, a nivel municipal, estatal, de diferentes instituciones autónomas, cada trienio, cada sexenio, tiene sus parientes incómodos, sus constructores preferidos, un reducido grupo de

Es una queja reiterada en todos los niveles, a nivel municipal, estatal, de diferentes instituciones autónomas, cada trienio, cada sexenio, tiene sus parientes incómodos, sus constructores preferidos, un reducido grupo de constructores".

David Moreno Lizárraga Ciudadano

constructores", fustigó.

Marlene León, investigadora de Iniciativa Sinaloa, detalló los pormenores de esta propuesta.

"Planteamos que se transparenten los archivos de la obra, la relación de obras concluidas e inconcluidas, que sea bajo las características de datos abiertos", aseveró.

Una de las introducciones sustantivas a las reformas, abundó, es que se regula el conflicto de intereses entre actores que participan en la obra pública.

Domínguez Nava, líder de la Junta de Coordinación Política, festejó que grupos de la sociedad civil presenten iniciativas que buscan combatir la corrupción en la entidad.



Van por el derecho

A pesar de las presiones, las uniones del mismo sexo sí avanzarán en el Congreso del Estado, señala Graciela Domínguez. **8B**



El Rector informa que se ampliarán a 23 mil 563 mil fichas.

INSCRIPCIONES

Ampliará UAS 23 mil 563 fichas

ANTONIO OLAZÁBAL

La Universidad Autónoma de Sinaloa ampliará 23 mil 563 mil fichas para los alumnos que busquen un lugar dentro de la Casa Rosalina.

Juan Eulogio Gierra Liera, Rector de la UAS, informó que a partir de hoy las 8:00 horas estarán disponibles estos lugares para todos los aspirantes, de 70 mil 697 fichas que se iban a dar, se ofertarán 94 mil 260.

"A partir de mañana, 26 de marzo, a las 8:00 horas se abrirá la página para acceder a las nuevas fichas y tienen hasta el miércoles 3 de abril para obtener una ficha y realizar el pago", señaló.

"Se tiene hasta el día jueves 11 de abril para entregar la documentación en las unidades académicas a las que desean ingresar", agregó.

Guerra Liera mencionó que son muchos los alumnos que tienen fichas en áreas de la salud, esperando poder entrar a medicina, pero esto no funcionará así, quien esté en otra carrera que no quiera, deberá darse de baja e iniciar todo el proceso de nuevo. Cabe destacar que al principio de ofertaron mil 947 fichas, sin embargo se ampliaron mil 182 en las áreas de la salud.

"Se hace un llamado a quienes pagaron el recibo, para que continúen el proceso, llevando su documentación a la Unidad Académica correspondiente y registrarse en Ceneval. Quienes obtuvieron ficha y desean cambiarse de carrera, es indispensable cancelar la ficha obtenida para que su CURP se libere y puedan acceder a la página nuevamente y tomar una ficha en otra carrera o en la misma", agregó.

En Medicina General, la una de las áreas más demandadas de la Universidad Autónoma de Sinaloa se ofertarán 2 mil 19 fichas; al comienzo sólo estaban disponibles mil 407.

El Rector de la Casa Rosalina hizo un llamado a los estudiantes y a los padres de familia para que no se dejen engañar por falsos gestores, no entreguen dinero a cambio de una ficha y mantenerse al tanto de todos los pasos del proceso de inscripción.

PARA CONECTARSE

La página para darse de baja, y también de alta y poder obtener alguna ficha disponible es <https://sia.uasnet.mx/preinscripcion>.



Pastelerías Panamá participó con su donativo.



Empresas como BanCoppel hicieron importantes donativos.

ARRANCA COLECTA ANUAL 2019

Va Cruz Roja por los \$30 millones

KAREN BRAVO

Al sonido de las sirenas de las ambulancias, inició ayer lunes la Colecta Anual de la Cruz Roja. Este año la meta en Sinaloa es de 30 millones de pesos, informó el delegado estatal, Arturo Sánchez Ortiz.

Los fondos recaudados para la colecta anual serán utilizados para la capacitación del personal, añadió.

La colecta se llevará a cabo del 25 de marzo al 30 de abril y en ella participarán más de 2 mil 400 colaboradores de Cruz Roja en Sinaloa.

La ciudadanía que quiera acercarse a donar o participar como voluntario puede asistir a la base de Cruz Roja ubicada en el bulevar Leyva Solano, la cual será cuartel de la colecta, detalló Ramos Ortiz.

En Culiacán la meta será de 10 millones de pesos a recaudar en el mismo periodo.

Además del arranque de la colecta, la delegación estatal de Cruz Roja entregó seis ambulancias a los municipios.

Cada vehículo tiene un valor aproximado de un millón de pesos, informó Arturo Ramos. Explicó a la ciudadanía que los servicios prehospitalarios de Cruz Roja no tienen costo, porque su deber es estabilizar al paciente y canalizarlo a un hospital.

Aclaró que los servicios de especialidad sí implican un donativo voluntario de los pacientes, porque implica sueldos de médicos, análisis y material de curación.



Activan el reloj que marca la meta de la Cruz Roja para este año.

El Gobernador Qurino Ordaz Coppel encabeza el arranque de la colecta.

A DETALLE

Colecta de Cruz Roja 2019

- Este año la meta en Sinaloa es de 30 millones de pesos.
- La colecta se llevará a cabo del 25 de marzo al 30 de abril.
- Participarán más de 2 mil 400 colaboradores.
- En Culiacán la meta será de 10 millones de pesos.



En el arranque de la colecta se entregaron 6 ambulancias.